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Bericht des Bürgermeisters zur SVV am 03. Juni 2021 

 

 

Sehr geehrter Herr Vorsitzender, sehr geehrte Abgeordnete, liebe Gäste, 

 

 

Am 9. April besuchte ich die Jugendbildungsstätte Kurt Löwenstein 

 

Im Gespräch mit der Geschäftsführerin Frau Reich wurden u.a. auch die Probleme mit der 

Breitbandversorgung thematisiert. Im Rahmen unserer Möglichkeiten wurde die Unterstützung beim 

Ausbau der Breitbandversorgung für die Bildungsstätte zugesagt. Der Kontakt zur Firma DNS Net wurde 

durch die Stadtverwaltung hergestellt. 

 

Vororttermin in Löhme mit einem Mitarbeiter des Kirchlichen Verwaltungsamtes aus Eberswalde 

zur zwingend erforderlichen Instandsetzung der Friedhofsmauer in Löhme! 

 

 Auch dieses Mal konnte kein befriedigendes Ergebnis für die Stadt erzielt werden. Der zuständige 

Mitarbeiter des Kirchlichen Verwaltungsamtes aus Eberswalde beharrte auf seinen Standpunkt und 

lehnte jede finanzielle Beteiligung bei der Instandsetzung der mehrere Hundertjahre alten 

Friedhofsmauer seitens der Kirche ab. 
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Wir lassen weiterhin nichts unversucht eine einvernehmliche Lösung mit dem Kirchlichen 

Verwaltungsamt zu finden, haben uns jedoch dafür entschieden, juristischen Beistand in dieser 

Angelegenheit in Anspruch zu nehmen. 

 

 Die Anhörung der Kameraden der FFW Werneuchen zur Berufung eines neuen Ortswehrführers hat 

stattgefunden. Als Verantwortlicher für den Brand- und Katastrophenschutz habe ich den Kameraden 

Sebastian Lorenz zum Ortwehrführer zum 01.06.2021 berufen. 

 

14.04. 

 Eröffnung der BAR Share Station am Bahnhof Werneuchen. 

Dort können jetzt ein E-Auto, zwei Lastenräder und drei E-Bikes ausgeliehen werden. 

Ein Ladepunkt für das Nachladen von E-Autos ist ebenfalls eingerichtet. 

 

 Die Ausschreibung zum Relaunch der Website der Stadt Werneuchen ist abgeschlossen. Am 14. Mai 

wurde der Vertrag unterzeichnet. Die neue Internetpräsens der Stadt Werneuchen wird im 

August/September stufenweise online gehen.  
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 15.04.  

Übergabe der neuen Einsatzkleidung, Stiefel und Helmen an die Kameraden der Freiwilligen 

Feuerwehr. Damit konnten wir die Beschaffung der persönlichen Schutzausrüstung für die 

Kameraden unserer Feuerwehr abschließen. 

Alle Kameraden sind jetzt mit einheitlicher und den aktuellen technischen Anforderungen 

entsprechenden Schutzbekleidung ausgestattet. 

 

 16.04.  

Die ersten zwei von 5 Geburtsbäumen wurden auf dem Grundstück der Familie W. in Tiefensee 

gepflanzt. 

Zum Beschluss der SVV Geburtsbäume fand ein Gespräch auf Initiative der einreichenden Fraktion 

DIE LINKE, mit Mitarbeitern der Stadtverwaltung statt. In dem Gespräch wurden u.a. Möglichkeiten 

erörtert, wie eine höhere Akzeptanz für diese Angebot, bei den jungen Eltern erreicht werden kann. 

 

20.04. 

 Vorstellung der neuen Investoren BV Krummenseer Chaussee in Seefeld.  

Die Übernahme des Vertrages vom vorherigen Investor ist jetzt notariell gesichert. 
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 Vororttermin mit der Barnimer Feldmark, der Bauverwaltung zur barrierefreien Gestaltung des 

Rundweges Löhmer Haussee. 

Im Ergebnis ist festzustellen, das der Verlauf des Weges an zwei Stellen verändert werden muss. 

Zum einen um die Barrierefreiheit gewährleisten zu können und zum anderen um die 

Eigentumsrechte von zwei Grundstückseigentümer zu sichern.  

In einem Folgetermin mit der Unteren Naturschutzbehörde vor Ort wurden bereits erste 

Lösungsansätze besprochen, um die Rechte der Grundstückseigentümer wieder zu sichern und die 

Einflüsse auf die Natur so gering wie möglich zu halten. 

 

 21.04. 

Telefonkonferenz mit RA zum Thema Kleingartenanlage Werftpfuhl. Nach Auswertung der uns vom 

Bezirksverband zur Verfügung gestellten Unterlagen hat die Verwaltung in Abstimmung mit unserem 

RA den Bezirksverband angeschrieben und mehrere Lösungsansätze angeboten.  

 

 

 



5 
Bericht des BM SVV 03.Juni 2021 

 22.04. 

Unterzeichnung des Ausbildungsvertrages mit unserer neuen Auszubildenden.  

Sie beginnt ihre Ausbildung zur Verwaltungsfachangestellten im August. 

Ich kann ihnen mitteilen, dass die Stadtverwaltung Werneuchen auch 2022 Jahr einen 

Ausbildungsplatz anbieten wird. 

 

 26.04.  

Erster Spatenstich Seniorenwohnanlage Altstadt Nummer 17.  

Hier entstehen 36 altersgerechte Wohnungen, in denen ältere Menschen so selbstständig und lange 

wie möglich ihren Lebensabend verbringen können. Träger ist die Hoffnungstaler Stiftung Lobetal. 

Die Fertigstellung ist im Jahr 2022 geplant. 

 

 10.05. 

Treffen mit dem Geschäftsführer der Hoffnungstaler Stiftung Lobetal Herrn Wulff 

Unterstützung und Zusammenarbeit bei Projekten der Stadt Werneuchen. 

o Obstbaumallee Hirschfelde 

o Etablierung einer Ehrenamtsagentur in Werneuchen 
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 1. Spatenstich Kita Freienwalder Straße 

o Bauherr WBG Werneuchen GmbH,  

o zukünftiger Träger Hoffnungstaler Stiftung Lobetal. 

o Fertigstellung geplant 2022 

 

 12.05. 

Mitarbeiterveranstaltung zum Thema –  

Zukünftigen Organisationsstruktur der Stadtverwaltung der Stadt Werneuchen 

 

 Ortstermin mit Landrat am Standort Grundschulneubau Werneuchen 

Nach dem bekannt wurde, das neben einer eventuellen Belastung durch Kampfmittel auch von einer 

erheblichen Schadstoffbelastung im Baugrund auszugehen ist, hat das Bauordnungsamt vor 

Erteilung einer Baugenehmigung die Auflage erteilt, ein Sanierungskonzept erstellen zu lassen und 

das Grundstück entsprechend der Vorgaben vor Baubeginn sanieren zu lassen.  

Da von erheblichen Mehraufwendungen auszugehen ist habe ich den Landrat um Unterstützung 

gebeten. Um sich ein Bild vom Ausmaß zu machen, haben wir uns zu einem Ortstermin verabredet.   

Weitere Informationen folgen unter Mitteilung der Verwaltung 
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o Steinkohleteerstraße, 

o Gleisbett,  

o diverse Rohrleitungen im Boden 

 

 Gesellschafterversammlung der WITO Barnim GmbH 

o Bericht zur Prüfung des Jahresabschlusses 2020 (technische Problem mit Audioübertagung) 

o Bestellung des neuen Geschäftsführers Herrn Skudelny zum 01.07.2021  

 

 18.05. Außerplanmäßige SVV 

Inhaltlich ist dieser Information im Rahmen einer Stadtverordnetenversammlung nicht hinzuzufügen. 

Thema war aktuelle Zustand unseres Eigenbetriebes und die sich daraus ergebenden 

Handlungsfelder. Als Bürgermeister und Werkleiter ist es meine Pflicht die Abgeordneten darüber zu 

informieren und das geht nur im Rahmen einer Stadtverordnetenversammlung. Ebenso haben die 

Einwohner ein Recht auf Information. Auf Grund des Umfangs auch eine außerplanmäßige SVV.  

 

 

Steinkohlenteer enthält verschiedene Substanzen, von denen einige giftig, krebserregend oder umweltschädlich sind. 

Die Herstellung, die Verwendung und das Inverkehrbringen ist in Deutschland seit 1991 durch die Teerölverordnung stark 

eingeschränkt und unter Ausnahmen unter Strafe gestellt;  

seit 2009 gelten in der Europäischen Union Verbote für Teeröle und teerölbehandelte Hölzer, die in den Mitgliedsstaaten 

unmittelbar wirken. 
 

https://de.wikipedia.org/wiki/Karzinogen
https://de.wikipedia.org/wiki/Teer%C3%B6lverordnung
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 25.05.  

Auftaktgespräch zur Zusammenarbeit mit der Gemeinde Ahrensfelde bei Vermietung und 

Verwaltung sowie Grundstücksentwicklung. 

Anwesend waren die beiden HVB‘s der Geschäftsführer der WBG mbH und der für die Wohnungen 

verantwortliche MA der Gemeindeverwaltung Ahrensfelde. 

 Gesprächsrunde mit den Ortsvorsteherinnen/Ortsvorsteher 

o Umgang mit den Veranstaltungsgelder aus 2020 

 26.05.  Auswahl der Sieger Kindermalwettbewerb der Stadtwerke Werneuchen GmbH 

Kinder und Jugendliche in drei Altersklassen konnten sich beteiligen. Die Veröffentlichung der 
Gewinner erfolgt im Amtsblatt. Die Gewinner bekommen jeweils 
03-05 Jahre: Fiete Horn 
06-09 Jahre: Zoe Luise Zacher 
10-18 Jahre: Milena Korna 
 

 01.06. Hybridsitzung mit den HVB‘ Barnim Themen waren u.a. 

o Allgemeine Corona- Lage  

o Kommunale Impfstrategie 

o Zukünftige Ausrichtung der WITO 
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 02.06. Öffentliche Pflanzaktion 1100m Obstbaumallee Hirschfelde 

Dank den Sponsoren ALDI, EnBW, der Hoffnungstaler Stiftung Lobetal, der Sparkasse Barnim und 

einem Sponsor der nicht öffentlich genannt werden möchte. 

Danke auch den vielen ehrenamtlichen Unterstützern, dem Ortsbeirat Hirschfelde und unseren 

Stadtwerken. 

 

 Ebenfalls am 2.06. fand der erste Kommunale-Impftag in Werneuchen statt.  

Es konnten 232 Einwohner der Prio 1-3 mit dem Impfstoff Biontech-Pfizer geimpft werden. 

Geimpft wurde im 90 Sekundentakt, die Aufenthaltszeit der Probanden im Adlersaal betrug incl. 

Beobachtungszeit ca. 30 Minuten. Des Weiteren wurde 110 Einwohner getestet. 

Nächster Kommunaler-Impftag, dann schon ohne Priorisierung, ist Mittwoch der 9.06.2021.  

Die Terminvergabe erfolgt über ein Terminportal auf der Internetseite der Stadt Werneuchen. 

Danke an die ortsansässigen Ärzte, dem Mobilen-Impfteam des Landkreises und den vielen 

freiwilligen Helfern aus unserer Stadt, ohne die der logistische Aufwand einer Impfstrecke nicht zu 

stemmen wäre. Die Stadtverwaltung unterstützt ebenfalls. Wir stellen die erforderlichen Unterlagen 

zur Verfügung damit das Impfen reibungslos von statten gehen kann, bereiten den Adlersaal 

entsprechen den Hygienevorschriften vor und sind ständig mit einem Ansprechpartner vor Ort. 
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 Flugplatz Werneuchen GmbH 

Die Stadt Werneuchen ist mit 2% an der Gesellschaft beteiligt. Die Bergerbau SE hält 98 % der 

Gesellschafteranteile und möchte sich seit geraumer Zeit aus der Gesellschaft zurückziehen. 

Nach dem zwei Interessenten kurzfristig nacheinander abgesprungen sind, hat die Bergerbau SE 

gegenüber der Stadt Werneuchen als zweiten Gesellschafter erklärt, dass sie sich endgültig zum 

30.06.2021 aus der Flugplatz Werneuchen GmbH zurückziehen wird. Starts und Landungen finden 

durch Bergerbau in Werneuchen nicht mehr statt. 

Kurzfristig hat sich jetzt der Aeroclub Werneuchen e.V. bereit erklärt als Verein den Flugbetrieb mit 

allen daran geknüpften Bedingungen, in dem derzeitigen Rahmen, weiterhin aufrecht zu erhalten und 

in alle Miet- bzw. Pachtverträge einzutreten. 

Das ist eine zwingende Voraussetzung für den Weiterbetrieb im derzeitigen Rahmen. Deshalb werbe 

ich schon an dieser Stelle um ihre Zustimmung zu unserer Vorlage.  

 

 

Vielen Dank für ihre Aufmerksamkeitm 


